

15. Jan 2024 - 8:50

Alles, was ihr tut, geschehe in Liebe!

Die diesjährige Jahreslosung ist herausfordernd. Sie spricht uns in unserer Haltung an.



Liebe Leserinnen und Leser,

zum Guten im neuen Jahr helfen soll die Jahreslosung: Eine ökumenische Kommission sucht einen Bibelvers fürs neue Jahr aus. „Losung“ meint hier im altmodischen Sinne „Motto, Richtschnur, Leitgedanke“. Hältst du dich an diese Orientierungshilfe, so wird es ein glückliches und im Guten erfolgreiches Jahr. Die Losung für das neue Jahr 2024 steht im 1. Korintherbrief 16 Vers 14 und lautet:

„Alles, was ihr tut, geschehe in Liebe!“

Das ist es, worauf alles ankommt: Liebe. Wenn mein ganzes Tun von Liebe geleitet wäre und wenn sich alle Menschen daran orientieren würden, dann würde das neue Jahr tatsächlich friedlicher und im Guten erfolgreicher werden, als es das letzte war. Ja, auf die Liebe kommt es an. Wer wollte dem widersprechen, liebe Gemeinde?!

Wer Liebe doof findet ist entweder schwer krank oder schwer enttäuscht – aber das geht ja auch nur, weil die Liebe so wichtig ist. Liebe ist das, was allen guttut, das, was jede und jeder braucht. „All you need is love“, sangen die Beatles. Und Paulus hat im selben Brief an die Korinther zuvor die Liebe als die größte aller menschlichen Gaben gepriesen. Mit Paulus, mit den Beatles und mit zahllosen Künstlerinnen und Künstlern der Menschheitsgeschichte könnten wir einstimmen in das Hohe Lied auf die Liebe. Da wären wir uns schnell einig: Liebe ist das Wichtigste überhaupt. Liebe entscheidet über Glück und Unglück. Liebe, und gut ist. Alles klar!

Alles klar? Wie kann es dann sein, wenn sich da doch alle Menschen einig sind – dass trotzdem noch immer Hass, Menschenverachtung und Gewalt in der Welt herrschen? – „noch immer“, oder im Blick auf das letzte Jahr muss man sagen: „immer mehr“! Das passt doch nicht zusammen! Warum wird so wenig Liebe gelebt, wenn sie doch für alle so wichtig ist? Es braucht mehr als nur die Erkenntnis, wie schön die Liebe ist.

Es braucht auch die Kraft zur Liebe. Sonst bleibt die Jahreslosung genauso schnell auf der Strecke wie die meisten Vorsätze, die heute wieder mal gefasst wurden. Liebe ist aber keine Leistung, die den Vorsatz ausführt. Liebe ist eine Haltung, die ich einnehme in meinem Leben. _____

—

—————

—————

—————

—————

—————

—————

—————

—————

—————

—————

—————

—————

—

